

---

---

## EDITORIAL

*Al conmemorarse una efemérides más de la creación de la Fuerza Aérea Colombiana, es preciso evocar trozos de su historia aérea, plena de realizaciones positivas, que con el devenir de los tiempos y la acelerada evolución de la aviación militar, obligan el replanteamiento permanente de la situación, de los medios y aún de los hombres que conforman uno de los tres pilares del instrumento militar que apoya, complementa y respalda la nacionalidad colombiana y sus instituciones legítimas.*

*Muchas y variadas son las misiones impuestas a la aviación militar, cuyo objetivo final se orienta hacia los postulados de seguridad y desarrollo, siendo éstos los derroteros que animan nuestros hombres y sus naves que día a día vuelan el infinito azul para garantizar la soberanía en los cielos de la Patria, poniendo al servicio de la noble tarea el cuidadoso entrenamiento de las tripulaciones y el profundo conocimiento del empleo del material bélico, con su filosofía disuasoria, minimizando cualquier amenaza que atente contra nuestra nación a lo largo y ancho de su territorio continental, o de las áreas insulares y mares patrimoniales sobre cuya geografía se extiende la vigilancia del Estado.*

*Compete también, dentro del ámbito de la seguridad, el apoyo a las operaciones militares en que se encuentran comprometidas nuestras Fuerzas de tierra y mar en el mantenimiento y restablecimiento del orden público, que en la época presente requiere atención prioritaria, ante el embate alevé de fuerzas externas, que animadas por conductas radicales pretenden socavar el orden institucional y crear el desconcierto y el caos. Esta misión se cumple con operaciones helicoportadas, de transporte de personal, materiales y logística en apoyo a las directrices del Gobierno y del Alto Mando Militar para que garantice la paz y la convivencia nacionales.*

*En lo que hace relación al desarrollo, la Fuerza Aérea Colombiana, a través de sus 68 años de existencia ha apoyado en forma dinámica todos los programas tendientes a mejorar el nivel de vida de nuestros compatriotas en aspectos relacionados con la salud (Campaña Nacional de Vacunación), educación (Plan Camina), vivienda y servicios, en las zonas de menores recursos del país cuya situación de marginalidad generó la necesidad de crear una entidad aérea que pudiera, con el auspicio del Estado, satisfacer en parte este sentir patrio y es así como, desde hace 25 años, se creó la empresa estatal denominada "Servicio de Aeronavegación a los Territorios Nacionales SATENA", que atrona con los inolvidables "Catalinas" de grata recordación, sentó las bases para la moderna empresa de hoy, inspirada en el ideal de sus pioneros, continúa constituyendo el más eficaz e ideal medio de transporte a las regiones apartadas y menos desarrolladas de la geografía nacional.*

*Ahora, qué decir de la imprescindible participación del elemento aéreo en las diferentes catástrofes nacionales a las cuales ha acudido solícito en ayuda de nuestros hermanos, víctimas de la furia violenta de la naturaleza y donde se ha puesto a prueba la pericia de nuestros pilotos y ese deseo vehemente de servir a la comunidad.*

*Hoy, al celebrar el Sexagésimo Octavo Aniversario, se abre un inmenso horizonte, ante la perspectiva de un juicioso, medurado y consciente plan de modernización que lejos de representar un aciago reto, incrementa la confianza en nuestra capacidad aeronáutica y la certeza de que los Oficiales y Suboficiales, hombres y mujeres, de la Institución, son prenda de garantía para el éxito de la misión constitucional, que ayer Sornoza, Gil, Esguerra y tantos otros héroes y pioneros, hicieron realidad y que hoy constituyen el mejor legado: mantener la soberanía nacional y el respeto a nuestra territorialidad.*

*Es por ello que en esta fecha tradicional, deseo hacer llegar a todo el personal de Oficiales, Alféreces, Cadetes, Suboficiales, Alumnos, Soldados y Personal Civil, el reconocimiento del Comandante de la Fuerza Aérea y de sus Mandos Superiores a esta labor abnegada, consciente y profesional que ha hecho posible mantener en alto el prestigio de nuestra aviación militar.*

**Mayor General GILBERTO FRANCO VASQUEZ**  
**Comandante Fuerza Aérea**

**Bogotá, noviembre de 1987.**